

- S83 Editorial  
S83 Editorial  
*Arthur Günthner, Jens Reimer*
- S85 Originalarbeiten  
S85 Werden Leitlinien zu Standards? – Standards, Richtlinien und Leitlinien im Wandel  
*Ingo Flenker, Jochen Bredehöft*
- S92 100 Jahre Stagnation? „Illness“, „Disease“ und „Sickness“, „Glauben“ und „Wissen“ und die Erhaltungverschreibung bei Heroinabhängigen  
*Robert B. Hämmig*
- S98 DGS-Leitlinien für die Basisdiagnostik, das Monitoring und die Behandlung der Hepatitis C bei Drogenkonsumenten mit intravenösem Konsum  
*Jörg Götz*
- S104 Entwicklung von Standards in der Substitutionsbehandlung Heroinabhängiger  
*Michael Krausz, Dieter Naber, Jörg Götz*
- S107 Die Behandlung substanzbezogener Störungen im Rahmen des AWMF-Leitlinien-Prozesses  
*Lutz G. Schmidt, Markus Gastpar*
- S112 Fallbericht  
S112 Interdisziplinäre schmerz- und suchttherapeutische Therapie bei einem Patienten mit chronischer Pankreatitis und Opioidabhängigkeit – Ein Fallbericht  
*K. Zbieranek, J. Reimer, M. Mohr, H. Beck, J. Schulte am Esch*
- S115 Abstracts
- S83 Editorial  
S83 Editorial  
*Arthur Günthner, Jens Reimer*
- S85 Original Papers  
S85 Do Guidelines become Medical Standards? – The Change of Standards, Directives and Guidelines  
*Ingo Flenker, Jochen Bredehöft*
- S92 100 Years of Stagnation? 'Illness', 'Disease', and 'Sickness', 'Belief' and 'Knowledge', and the Maintenance Prescription to Heroin Addicts  
*Robert B. Hämmig*
- S98 DGS Guidelines für Basic Diagnostics, Monitoring and Treatment for Hepatitis C in I.V. Drug Users  
*Jörg Götz*
- S104 The Development of Guidelines in Methadone Maintenance Treatment of Heroin Addicts  
*Michael Krausz, Dieter Naber, Jörg Götz*
- S107 Treatment of Substance Use Disorders within the AWMF Guideline Process  
*Lutz G. Schmidt, Markus Gastpar*
- S112 Case Report  
S112 Interdisciplinary Pain and Addiction Treatment in a Patient with Chronic Pancreatitis and Opiate Addiction  
*K. Zbieranek, J. Reimer, M. Mohr, H. Beck, J. Schulte am Esch*
- S115 Abstracts